
 ECOLE PRIMAIRE DE DOSSENHEIM-SUR-ZINSEL 
 

Compte-rendu du CONSEIL D’ECOLE du Mardi 6 novembre 2018 
 

Sous la présidence de M. Didier Carmaux, directeur d’école, étaient : 
 

  - Présents: M. Bastian, Maire de Dossenheim sur Zinsel  
Mesdames Adolff, Barthelme, Glassmann, Herr-Gries, Hog, Mehl, Mestas, Nunes, 

Schaeffer, Zimmer, parents d’élèves   
Mesdames Daul, Glassmann, Kiffer et Ruhlmann, enseignantes  
    

- Absents excusés : M. Haeffner, adjoint au maire 
Mme Zimmermann, Inspectrice de l’Education Nationale  
Mme Werner, directrice du périscolaire   
M. Schmitt et Mme Welterlin, enseignants 

  
1. Accueil - Désignation d’un secrétaire  
 

Le directeur d’école ouvre la séance à 20h15 et accueille les participants. Madame Mestas se propose 
d’être le secrétaire de séance.  

 
2. Résultats des élections des représentants des parents - Installation du Conseil d’Ecole 
 

Monsieur Carmaux énonce les résultats obtenus lors de l’élection des représentants des parents 
d’élèves du vendredi 12 octobre 2018 : 
170 inscrits            75 votants     69 suffrages exprimés    Participation : 44.12% 
 

L’unique liste de candidats ayant recueilli tous les suffrages exprimés, les cinq titulaires et cinq 
suppléants ont été élus. Le conseil est installé dans ses fonctions pour l’année 2018/2019. Le directeur 
salue l’assemblée, la remercie de son investissement pour le bon fonctionnement de l’école et installe 
officiellement le nouveau conseil. 

 

3. Adoption de l’ordre du jour  
 

Le directeur présente l’ordre du jour. Le point 12 est précisé, avec une proposition de mise en place de 
chaînes d’information et une annonce sur le déroulement de la Cérémonie du 11 novembre 2018.  
Il est adopté à l’unanimité. 

 

4. Approbation du P.V. de la réunion du 25/06/2018  
 

Après relecture des points évoqués et en l’absence de commentaires particuliers, le procès-verbal de 
la réunion du 25 juin 2018 est approuvé à l’unanimité. 
 

5. Rappel des attributions du Conseil d’Ecole  
 

Monsieur Carmaux rappelle les attributions et le fonctionnement du conseil d’école avec, en appui, les 
textes officiels (règlement type départemental des écoles, MAJ Novembre 2014). 
Les articles 6.3.1,  6.3.2 et 6.3.3 ont été lus. Des échanges ont permis d’éclaircir certains passages. 

 

6. Vote du règlement intérieur de l’école  
 

Le directeur présente le règlement intérieur de l’école primaire.  
Le règlement intérieur de l’école est voté à l’unanimité. Il sera affiché à l’entrée de l’école, mis en ligne 
sur le blog et distribué à l’occasion des inscriptions des nouveaux élèves. 
 

7. Présentation du projet d’école 
 

Le projet d’école est présenté à l’assemblée. Il comporte trois axes : 
1. Enrichir les compétences langagières en vue d’améliorer l’expression écrite 
2. Traiter la difficulté scolaire : de la détection à la collaboration avec les partenaires en passant par 

la prise en charge 
3. Susciter la motivation des élèves à travers des projets culturels et sportifs 

Ces trois axes ont été l’objet de mise en place d’indicateurs quantifiables à partir de la réussite des 
élèves par le biais des livrets scolaires. Par ailleurs, chaque objectif est accompagné de différentes 
actions supports qui ont été décrites par le directeur et les enseignantes. 



Monsieur le Maire intervient et remercie toutes les personnes qui font bien fonctionner l’école (parents et 
enseignants). Il exprime sa satisfaction de voir le dynamisme de l’école. 
Le directeur présente également le tableau statistique des présences. Il explique que les bons chiffres 
témoignent aussi un peu du bon climat à l’école. 
 

8. Avis de conseil d’école sur le projet 2015-2019 
 

L’avis « très favorable » est donné par le conseil d’école. 
 

9. Finances : Présentation du bilan financier 2017-2018 
 

Le directeur présente l’association Usep, explique son fonctionnement et détaille les actions et 
investissements effectués au sein de l’école. La gestion financière a été validée par les réviseurs aux 
comptes. Le directeur donne le montant des avoirs des comptes bancaires au 06/11/2018. 
Le compte courant présente un solde positif de 3493.72€ et le compte dépôt un solde positif de 
10059.78€. Monsieur Carmaux remercie, d’une part, les enseignants pour leur participation à la vie de 
l’association et principalement Madame Ruhlmann qui tient le poste de trésorière et, d’autre part, les 
parents d’élèves qui s’investissent pour faire vivre cette association. C’est par les actions qu’elle mène 
que l’école peut réaliser des investissements améliorant les conditions d’apprentissage des élèves. 
 

10. Sécurité : Exercice incendie et PPMS 
 

D. Carmaux décrit les différents types d’exercices et leur nombre qui vont jalonner l’année scolaire. 
Depuis la rentrée de septembre, un exercice a eu lieu. Une évacuation incendie s’est déroulée sans 
difficultés le 11 septembre 2018. Ces exercices sont règlementaires et participent à l’acquisition de bons 
réflexes. Cet exercice s’est  déroulé sous le regard du chef de section des sapeurs pompiers de 
Dossenheim-sur-Zinsel. 
Le directeur reprécise à l’assemblée les mesures Vigipirate qui sont toujours en vigueur. Monsieur le 
Maire intervient pour informer des suites qui ont été données à l’exercice PPMS du mois de Juin. Un 
certain nombre de dysfonctionnements ont été relevés. Ils ont été résolus ou sont en voie d’être 
corrigés. 
 

11. Programmation des activités pédagogiques : 
 

D. Carmaux présente les différentes activités programmées au cours de la période 1 et 2. Il donne la 
parole aux enseignantes pour qu’elles présentent les objectifs et modalités de leurs actions. Il précise 
que certaines actions sont déterminées par des projets propres aux classes qui développent des thèmes 
spécifiques. (Ecole du dehors, Ecole et cinéma, Spectacles à l’espace Rohan, Musées de Strasbourg, 
projets PEAC, Classe d’eau, Classes vertes) 
Des ateliers liés à la manifestation de fin d’année vont débuter sur des temps principalement 
périscolaires (atelier course à pieds, petites mains, grandes mains). Un atelier intergénérationnel sera 
mis en route dès la semaine prochaine avec l’intervention des mamies. 
 

12. Divers 
 

* En collaboration avec les parents, le directeur et les enseignants vont mettre en place un protocole 
d’alerte téléphonique des parents par classe. 
* Une trentaine d’enfants de l’école vont participer à la Commémoration du Centenaire de la signature 
de l’Armistice du 11 novembre 2018. Ils chanteront La Marseillaise et La croisade des enfants et lirons 
des poèmes. Les modalités pratiques sont encore à définir. 
Monsieur le Maire évoque ainsi sa satisfaction de voir les élèves du village œuvrer sur le thème du 11 
Novembre et de la première guerre mondiale. Par ailleurs, il parle de l’installation des panneaux solaires 
sur le toit de l’école. Les enseignants s’expriment également sur le problème de l’excès de luminosité et 
de température dans les salles de classes élémentaires. Monsieur Bastian s’engage à provoquer une 
réunion entre les experts thermiciens et les enseignants. 
 

Le prochain conseil d’école est prévu au mois de mars 2019. 
 

En remerciant encore les participants, Monsieur Carmaux clôt la séance à 22h40. 
 

Le  secrétaire de séance :     Le directeur d’école : 
A. Mestas       D. Carmaux 


